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Полдороги и итоги

Вам — шах и мат!  
В проекте «Шахматы на досуге» принимают участие  
и стар и млад!

«У каждого должна быть своя звезда...»

Большой Ух! — или большой взрыв эмоций 
на сцене ДК «Бумажник», смех и радость, 
полученные маленькими зрителями спектакля.

ЛЕТ

газете

Как организована работа по 
контролю качественных показате-
лей этих важных компонентов ком-
позиции бумаги, прошу рассказать 
начальника лаборатории Викто-
рию Алексеевну Пантелееву:

— Наша лаборатория долж-
на своевременно предоставлять 
информацию по результатам ла-
бораторного контроля на всех эта-
пах технологического процесса 
производства полуфабрикатов — 
операторам и диспетчеру. На ос-
нове этой информации предпри-
нимаются меры по устранению 
нарушений в технологическом 

процессе. Контроль на всех этапах 
производства наших полуфабри-
катов ДДМ и ТММ проводится в 
соответствии с картой технологи-
ческого лабораторного контроля, 
регламентирующей количество и 
периодичность анализов в сутки, 
в смену. Например, анализ помо-
ла древесно- дефибрёрной массы 
производится каждый час, раз-
рывной длины — каждые четыре 
часа. Полный анализ пробы тер-
момеханической массы — сте-

пень помола, разрывная длина, 
раздирание — также выполняет-
ся каждые четыре часа.

— Виктория Алексеевна, чем 
помогает нашим специалистам 
лаборатория в совершенствова-
нии технологического процесса, 
внедрении новых продуктов и 
технологий?

— Мы сейчас участвуем в 
промышленном испытании хи-
миката, предложенного фирмой 

BASF. Это гидросульфит «Adlite». 
Он подаётся на первую ступень 
размола в рафинёр высокой кон-
центрации производства ТММ-2. 
На данном этапе мы проверяем, 
обеспечивает ли новый химикат 
ту же степень белизны, что и ис-
пользуемый нами в производстве 
на сегодняшний день. ТММ-1 ра-
ботает на обычном гидросульфите, 
а ТММ-2 работает на новом, что-
бы можно было определить опти-
мальный расход на тонну массы. 

По карте контроля 
и не только

 слово специалисту

Продолжение на стр. 2

круглосуточно 
лаборатория древесно-
массного производства 
контролирует 
качественные 
характеристики 
древесно-дефибрёрной 
и термомеханической 
массы, чтобы на накат 
шла газетная бумага, 
соответствующая 
ожиданиям 
потребителей.

Оформить подписку можно за наличный расчёт в редакции газеты (здание профкома, второй этаж)
или за безналичный расчёт по заявлениям (форма заявления разослана по электронной почте,

заполненные заявления направлять по кольцевой почте в редакцию)

с 25 октября по 16 декабря 2019 года.
ОСТАВАЙТЕСЬ С НАМИ!

Уважаемые читатели!
открыта подписка на газету
«БУМАЖНИК» на 2020 год

Цена — 120 рублей.

начальник лаборатории древесно-массного производства в.а. Пантелеева

 новости отрасли

лесной дозор
На территории Прикамья 

с 28 октября по 15 ноября будет 
проводиться профилактическое 
мероприятие «Лесной дозор».

Цель мероприятия — пре-
сечение и предотвращение 
незаконных рубок леса и пе-
рекрытие каналов транспорти-
ровки незаконно заготавливае-
мой древесины.

Мероприятие проходит на 
территории Пермского края 
восьмой год. Организуются 
контрольные мероприятия на 
малых лесоперерабатывающих 
предприятиях, а также осу-
ществляется патрулирование 
лесов с использованием дорог 
общего пользования, прохо-
дящих по территории лесного 
фонда.

Дополнительно будут орга-
низованы контрольные рейды 
«сквозной рабочей группы» 
краевого значения в районы 
с низкими показателями эф-
фективности деятельности 
межведомственных комис-
сий и перекрёстные провер-
ки в граничащих между со-
бой муниципаль ных районах 
в целях обмена опыта работы 
по вопросам выявления и пре-
сечения незаконных рубок 
и оборота древесины.

лучший 
питомник

В Прикамье подведены итоги 
краевого смотра-конкурса «Луч-
ший лесной питомник – 2019».  

Победителем смотра-кон-
курса признан коллектив 
ООО «Капитал-3», которому 
вручена почётная грамота и 
денежная премия обществен-
ной организации «Общество 
лесоводов Пермского края» 
за развитие и эффектив-
ное ведение питомнического 
хозяйства.

Коллективу ГБУ «Чайков-
ский лесхоз» за 2-е место вру-
чена почётная грамота Минпри-
роды Прикамья.

Площадь лесного питом-
ника ООО «Капитал» состав-
ляет 15 га, площадь теплиц — 
4,8 тыс. м2. В 2019 году из 
питомника реализовано более 
1,8 млн. штук сеянцев хвой-
ных пород. К 2021 планируется 
довести мощности выращи-
вания посадочного материала 
до 4 млн. сеянцев в год. Кроме 
того, в питомнике развивает-
ся выращивание декоративных 
и хвойных пород деревьев — 
голубых елей, кедров, туи, 
можжевельника.

Общая площадь Чайковско-
го питомника составляет 24 га, 
из них на 12 га выращивают-
ся сеянцы хвойных пород: ель 
сибирская (европейская), ель 
гибридная, сосна обыкновен-
ная, лиственница сибирская, 
на  остальных 12 га расположен  
постоянный лесосеменной уча-
сток ели сибирской.

Чайковский лесной питом-
ник является поставщиком 
сеянцев для выполнения госу-
дарственного задания и арен-
даторов лесных участков Чай-
ковского, Еловского, Осинского 
и Куединского районов.

По материалам сайта  
http://www.permkrai.ru



На следующем этапе испы-
таний планируется получить 
термомеханическую массу с по-
вышенной белизной с использо-
ванием гидросульфита «Adlite».

Лаборатория выполняет до-
полнительные анализы, чтобы 
технологи, операторы могли ко-
ординировать процесс производ-
ства, могли рассчитать, в каком 
оптимальном удельном расходе 
может быть добавлен  гидросуль-
фит «Adlite», чтобы обеспечить 
необходимую белизну. 

Мы передаём также все по-
лученные нами данные предста-
вителю фирмы BASF по элек-
тронной почте. 

— Какая же нагрузка ложит-
ся на работников лаборатории?

— Объём работы лаборато-
рия выполняет большой. В сме-
ну работает четыре лабо ранта. 
С утра выполняется обязатель-

ный расширенный анализ проб 
термомеханической массы. В эту 
смену нагрузка на лаборантов 
несколько больше.

Но количество анализов 
может быть увеличено по рас-
поряжению технологов произ-
водства, главной диспетчерской 

службы. Например, анализы по 
определению белизны и разди-
рания. Также и отбор проб с ра-
финёров линий по производству 
ТММ анализируется не раз 
в сутки, а каждые четыре часа. 
А чтобы проанализировать про-
бу с рафинёров высокой кон-
центрации, её сначала надо ещё 
подготовить: массу разводят, 
разбивают в дезинтеграторе 
в течении 10 минут.

По запросу специалистов 
иностранных фирм, с которы-
ми сотрудничают специалисты 
ДМП, лаборатория также вы-
полняет дополнительные ана-
лизы полуфабрикатов, часто 
пробы отбираются на допол-
нительных точках, которых нет 
в карте контроля.

— Виктория Алексеевна, 
коллектив лаборатории может 
справиться с любыми сложны-
ми задачами?

— Лаборанты у нас рабо-
тают опытные — общий стаж у 
многих больше 30 лет. Кажется, 
уже на глаз могут определить 
степень помола и концентрацию.

В лабораторию часто при-
ходят на практику студенты 
нашего Соликамского техно-
логического колледжа, а также 
из вузов Перми, Екатеринбурга. 
И у наших лаборантов им есть 
чему поучиться. 

Коллектив лаборатории — 
стабильный, и большую его 
часть составляют именно 
стажисты.

Жизнь не стоит на месте. 
И замечательно, что работают 
наши лаборанты не только по 
плану, что новые задачи подо-
гревают профессиональный 
интерес, позволяют совершен-
ствовать мастерство.

елена налётова
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перемены
В Соликамске приступили 

к реконструкции городской ав-
тостанции. В связи с этим с 19 ок-
тября остановки общественного 
транспорта были перенесены 
с авто станции на улицу Револю-
ции в обоих направлениях.  

— В рамках заключенного 
контракта по установке автопа-
вильонов на остановках Соли-
камского городского округа, под-
рядчик обязуется установить их 
до 31 октября текущего года, — 
прокомментировал на встрече со 
СМИ Евгений Краузе, директор 
управления благоустройства 
г. Соликамска. — На улице Рево-
люции (на чётной стороне) со сто-
роны Воскресенской площади 
будет установлен автопавильон 
размером шесть метров, на нечёт-
ной стороне (со стороны автостан-
ции) — размером четыре метра. 
В настоящее время здесь нанесе-
на дорожная разметка и установ-
лен знак 5.16 «Место автобусной 
остановки».  Междугородние 
автобусы будут осуществлять по-
садку (высадку) пассажиров, как 
и прежде, на территории авто-
станции. Билеты на пригородные 
маршруты можно приобрести в 
павильоне напротив строящейся 
автостанции.

день памяти
В Соликамском городском 

округе ежегодно проходят уро-
ки памяти, лектории, выставки, 
прямые телефонные линии и 
другие мероприятия, приуро-
ченные ко Дню памяти жертв 
политических репрессий. 

28 октября 2019 года с 09.00 
до 13.00 и с 14.00 до 17.00 ча-
сов пройдут Дни «открытых 
дверей» для реабилитирован-
ных лиц и лиц, признанных по-
страдавшими от политических 
репрессий в Межрайонном тер-
риториальном управлении № 7 
Министерства социального раз-
вития Пермского края по адресу: 
ул. Лесная, 38а. 

30 октября 2019 года у мемо-
риала «Жертвам политических 
репрессий» (в сквере на пересе-
чении улиц Черняховского и До-
бролюбова) состоится Городское 
мероприятие, посвященное Дню 
памяти жертв политических 
репрес сий. Начало мероприятия 
в 13.00 часов.

Проверьте себя
Накануне Дня народного 

единства 1 ноября в 11.00 ч. всех 
желающих ждут на одной из трёх 
площадок, отведённых для напи-
сания «Большого этнографичес-
кого диктанта» в нашем городе: 
 Национальный обществен-

ный центр «Дом Дружбы» (пр. Ле-
нина, 32), 
 Центральная городская 

биб лиотека (ул. Коминтерна, 13), 
 филиал № 7 Централизо-

ванной библиотечной системы 
(ул. Матросова, 30).

Дополнительная информа-
ция по телефону — 5-44-09 
(отдел по связям с обществен-
ностью управления внутренней 
политики администрации СГО).

По материалам сайта  
http://adm.solkam.ru

По карте контроля и не только
Окончание. Начало на стр. 1

 городские новости  слово специалисту

 доска почёта

грамотное Планирование – 
наше всё!

Расчёты и формулы — моё 
призвание, моя первая специ-
альность — учитель матема-
тики — делится Лидия Алек-
сандровна. — На комбинат я 
пришла в марте 2008 года в от-
дел перспективного развития, 
а экономическое образование 
получала без отрыва от произ-
водства. Моим первым руко-
водителем и наставником была 
Евгения Петровна Писоцкая, 
позже — Алия Шайхнуровна 
Махнёва, очень многое в про-
фессиональном плане я по-
черпнула именно от них.  В мои 
обязанности входила оценка 
эффективности инвестицион-
ных проектов, подготовка ма-
териалов для их презентации, 
отчётов о ходе их реализации. 
Полученный опыт очень по-
мог мне при переводе в отдел 
экономического анализа и пла-
нирования, хотя, казалось бы, 
это уже другая деятельность, 
но базовые знания и навыки 
пригодились. 

В настоящее время Лидия 
Александровна занимается та-

кими вопросами как ведение 
бюджета отдела главного энер-
гетика, контроль над его ис-
полнением, учёт заключаемых 
договоров и спецификаций на 
приобретение материалов, пла-
нирование деятельности цеха 
общественного питания, под-
готовка документации, обосно-
вывающей рыночный уровень 
цен в контролируемых сделках, 
а также работа в составе комис-
сии по закупкам ООО «Соли-
камская ТЭЦ».

— Лидия Александровна 
работает в области трансферт-
ного ценообразования, прово-
дит анализ соответствия цен 
по контролируемым сделкам 
рыночному уровню. Ввиду того, 
что это новое направление в де-
ятельности отдела, Лидии при-
шлось самостоятельно изучать 
нормативную базу, быть в курсе 
законодательных изменений, во 
многом помогли посещения ин-
формационно-консультационных 
семинаров, — говорит замести-
тель начальника отдела Наталья 
Александровна Богатырёва.

— Работа специалистов на-
шего отдела больше индивиду-
альная, но бывают моменты, ког-
да объединяется весь коллектив. 
Одним из таких проектов явля-
ется «Бизнес-план предприятия» 
и в нём очень важно сделать пра-
вильный прогноз цен и затрат. Я 
отвечаю за прогноз цен и затрат 
на энергоресурсы. Моя работа 
тесно связана со многими струк-
турными подразделениями — 
цехом общественного питания, 
отделом главного энергетика, и, 
конечно же, с бухгалтерией, — 

улыбается ведущий экономист.
Труд специалистов, сопряжён-

ный с финансовыми затратами, 
всегда связан с высокой квалифи-
кацией, не являются исключени-
ем и сотрудники отдела экономи-
ческого анализа и планирования.

— В нашей работе очень 
важно быть в курсе последних 
изменений в законодательстве. 
Относительно недавно я была на 
двухдневных семинарах в Москве 
и Санкт-Петербурге. 

Коллеги и руководители её 
очень ценят:

— Лидию Александровну 
отличает высокий уровень про-
фессионализма, работать  с та-
ким специалистом комфортно и 
надежно. Любую поставленную 
задачу изучает глубоко, всегда 
имеет свое мнение, предлагает 
разные варианты решения. Ли-
дия легка в общении, отзывчи-
вая, всегда готова помочь — де-
лится Наталья Александровна.

— Я всегда с удовольствием 
замещаю коллег, — подтверж-
дает Лидия Александровна. — 
Во-первых, в любом коллективе 
важна взаимовыручка и по-
мощь, а во-вторых, выполнение 
новых обязанностей — это всег-
да новые знания, развитие, рас-
ширение кругозора! 

анна кудряшова

с.в. иванова

е.г. томшае.н. башкирцева

ведущий экономист отдела 
экономического анализа 
и планирования л.а. Половникова

как грамотно распределить материальные средства? 
как просчитать все риски? как правильно сделать 
экономический прогноз — ответы на эти вопросы узнаем 
у ведущего экономиста отдела экономического анализа 
и планирования лидии александровны Половниковой.
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 наша история

не сдаваться и найти!

Побывать в Санкт-Петербурге 
было моей давней мечтой. 
В этом году, в июне она сбылась. 
Мы с мужем купили электрон-
ные билеты и на следующий 
день уже сели в поезд Екате-
ринбург – Санкт-Петербург.

План посещения досто-
примечательностей города и 
окрестностей составили пока 
ехали в поезде. Однако первым 
делом решили отыскать брат-
скую могилу, где захоронен 
мой дядя Черепанов Василий 
Михайлович, который погиб 
в бою при обороне города Ленин-
града в феврале 1942 года.

Дядя Вася — старший брат 
моего отца. В 1927 году он 
посту пил рабочим-слесарем на 
строительство Вишерского цел-
люлозно-бумажного комбината 
в городе Красновишерске. Там 
он был принят в члены ВЛКСМ, 
а позднее выбран секретарём 
комсомольской ячейки заво-
да. В 1933 году он был призван 
в Красную Армию. Окончил 
курсы младших командиров, 
получив звание командира от-
деления. После демобилизации 
поступил в центральную школу 
МВД СССР, после окончания 
которой работал в городе Баку. 
Не останавливаясь на достиг-
нутом, Василий занимался на 
вечернем рабфаке и в 1939 году 
выдержал вступительные экза-
мены в Ленинградский инже-
нерно-строительный институт. 
Его зачислили слушателем фа-
культета инженеров противо-
пожарной обороны.

Комсорг группы, позднее 
член КПСС, в сентябре 1941 
Василий ушёл добровольцем в 
ряды действующей армии на за-
щиту Ленинграда. На фронте 
коман довал пулемётным взво-
дом, хотя был всего лишь сер-
жантом. Он погиб в бою и был 
похоронен в братской могиле 
советских воинов у завода Лен-
спиртстрой на станции Сапёрная 
Октябрьской железной дороги. 
Есть приказ от 31.07.1943 года 
с именным списком о награж-
дении медалью «За оборону 
Ленинграда» погибших бойцов 
283-го отдельного пулемётно-
артиллерий ского баталь она, 
среди которых и Чере панов 
Василий Михайлович.

Мой папа всегда с уваже-
нием и любовью вспоминал 
и рассказывал про старшего 
брата. Если бы Вася был жив, 
говорил он, то я бы непремен-
но уехал к нему в Ленинград. 
Братьев в семье было четверо, 
и все они прошли испытание 
Великой Отечественной во-
йной. В начале 70-х годов ро-
дители ездили по турпутевке 
в Ленинград и разыскали ме-
сто захоронения брата. Дома 
хранится фотография, где они 
стоят у обелиска на станции 
Сапёрная.

И вот мы в Санкт-
Петербурге. На следующий 
день после приезда поехали на 
электричке до Сапёрной. Это 
примерно минут 30 езды с Мос-
ковского вокзала. Приехав на 
станцию, стали искать место, 
где может находиться братская 
могила. Спросили у рабочих, 
которые нам встретились вбли-
зи дороги, но они ничего не зна-
ли и не слышали.

Конечно, времени прошло 
уже более сорока лет, всё из-
менилось, но нам предложили 
сходить в посёлок Сапёрный, 
который находится неподалеку 
от станции. Жители одного из 
домов не остались равнодушны-
ми к нашей просьбе, связались 
с работниками поселкового со-
вета и направили к ним. Мы уз-
нали, что памятник погибшим 
воинам в настоящее время на-
ходится на закрытой охраняемой 
территории, и доступ к нему от-
крывается для возложения вен-
ков к 9 мая. Нам объяснили, как 
туда пройти. Зайдя на террито-
рию завода (бывший Ленспирт-
строй), мы искали обелиск, 
который был в моей памяти с 
фотографии. Но увидели восемь 
гранитных плит, на которых 
были высечены фамилии и име-
на погибших. К нашему удивле-
нию и сожалению, мы не обна-
ружили фамилию нашего дяди. 
Я была расстроена. Два раза мы 
прошли мимо этих плит, но зна-
комой фамилии не обнаружили. 
Мы не знали, что делать.

Из разговора с охранником 
узнали, что это уже не первый 
случай, когда приезжали род-
ственники погибших и не на-
ходили здесь их фамилии. Это 
уже третий случай на его па-
мяти, недавно приезжали из 
Челябинска, и тоже не нашли 

фамилию родственника. «Здесь 
указано всего триста фамилий, 
а погибли тысячи воинов» — 
сказал охранник.

Возвратились в поссовет 
в расстроенных чувствах, но мо-
лодой человек, которого мы там 
встретили, с пониманием от-
нёсся к нашему случаю и посо-
ветовал обратиться в военкомат 
города Колпино. Объяснил, как 
добраться туда. В военкомате 
нам тоже помогли. Сотруд ник 
военкомата по компьютеру ста-
ла искать нашего родственника. 
Нашла быстро и сказала, что 
имя Черепанова Василия Ми-
хайловича вырублено на плите 
и увековечено на Корч минском 
воинском захоронении, которое 
находится в бывшем посёлке 
Корчмино в 20-ти минутах езды 
на автобусе, и мы поехали. Вый-
дя на нужной остановке, ми-
нут 10–15 шли по дороге мимо 
много этажек, которые сменя-
ются частным сектором, и на по-
вороте дороги нам открылся вид 
на мемориал. Сердце щемит при 
виде этого памятника. Асфаль-
тированные дорожки ведут к 
мемориалу, стоят лавочки, раз-
биты клумбы с цветами. Тихо, 
спокойно, ярко светит солнце на 
голубом небе. Высокие гранит-
ные четыре плиты стоят с вы-
сеченными именами погибших. 
Слезы сами собой наворачива-
ются на глаза. Ищу фамилию 
Черепанов. Вот она! Значит, не 
забыт! Увековечено имя дяди 
Васи. На одной плите высече-
но около 400 имен и фамилий! 
Недалеко находится братская 
могила ещё с 51 неизвестным 
воином, обелиск, на котором 
надпись «Воинам 55-й армии, 
погибшим при геро ической обо-
роне Ленин града 1941–1944 гг.». 
Глядя на мемориал отчётливо 
начинаешь представлять, какие 
ожесточённые бои здесь прохо-
дили, сколько людей полегло, но 
врага к городу не пропустили. 

Сидя на лавочке в тиши бе-
рёз, наблюдаю, что мы здесь 
не одни. Молодые люди, которые 
приехали сюда на машине. На со-
седней лавочке — отдыхает по-
жилая женщина, прогуливается 
молодая мама с коляс кой. Па-
мятник расположен на высоком 
берегу Невы, просто любуешься 
красивыми видами противопо-
ложного берега, тепло ходами 
которые проходят в это время 
по Неве. Со спокойной душой 
отправляемся в обратный путь. 
Может быть, получится сюда 
ещё раз приехать…

шахматам все возрасты покорны

мемориал воинам, погибшим при геро ической обороне ленинграда 1941–1944 гг.

Черепанов в.м.

Продолжается сбор 
информации для 
книги  «Память жива». 
мы публикуем рассказ, 
который буквально 
на днях принесла 
в редакцию ветеран 
ао «соликамскбумпром» 
ольга ивановна жуланова.

В турнире играют четыр-
надцать шахматистов, в том 
числе два юных дарования, 
включённых вне конкурса по 
просьбе их родителей. Ребята 
любят шахматы, и  такой тур-
нир с ветеранами — для них 
прекрасная школа, а для шах-
матного клуба — зарождение 
связи поколений.

Пройдена половина пути. 
После шести туров в ли-
дерах: Валерий Иванович 
Богданов с результатом 6 оч-
ков из 6, Анатолий Алек-
сеевич Киверов — 5 очков 
из 6, Дмитрий Михайлович 
Лоншаков — 4,5 очка из 6. 
Юные шахматисты пока игра-
ют без больших успехов. Ребя-
та выяснили отношения между 
собой, где сильнее оказался 
Максим Андреев. У ветера-
нов Максим Андреев и Ваня 
Митюшов сумели взять по 
0,5 очка, но это уже неплохо.

Наш шахматный турнир 
не остался незамеченным 
и в городе. На турнире уже 
дважды побывал племянник 
Рудольфа Эдуардовича Эду-
ард Георгардович Шпенст. 
Он познакомился с участни-
ками турнира, его организа-
цией. А сильнейшие Соли-
камские шахматисты мастера 
ФИДЕ по шахматам Евгений 
Валентинович Гааг и Светла-
на Николаевна Гааг учредили 
призы для побе дителей на-
шего турнира. Так велело им 
сердце и разум, ведь Рудольф 
Эдуардович был для них 
и учителем шахматной игры, 
и старшим товарищем, и кол-
легой-шахматистом в сбор-
ной команде по шахматам 
АО «Соликамскбумпром» в 
2000-х годах.

Фёдор широков,
судья шахматного турнира

 музей

8 октября в шахматном клубе для ветеранов 
«шахматы на досуге» при музее истории предприятия 
начался шахматный турнир памяти гаага р.Э.

Полдороги  
и итоги

Приглашаем!

музей истории ао «соликамскбУмПром»  
приглашает на встречу

УЧастников  
строительства бУмблоков, 
Установки и ПУска  
бдм №9, № 10
Просим участников принести на встречу фотографии именно 
этого периода, если такие есть в семейном архиве. Фотографии 
будут отсканированы и возвращены.

мероприятие пройдёт в музее 1 ноября в 15.00.

Дополнительную информацию можно получить по телефону: 
2-29-02.  
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Приглашаем!
в музее истории предприятия вновь начинает свою работу 
кружок «вязажист» под руководством и.и. Федуловой. 
Приглашаем всех любителей вязания.

Записаться в кружок можно по телефонам:  
2-29-02, 8-902-79-717-79.

 Праздник

день бабУшек 
и дедУшек

Детство практически каж-
дого человека изначально 
согре то любовью, заботой, до-
бротой и лаской, подаренными 
бабушками и дедушками. Их 
роль в нашей жизни трудно пе-
реоценить. Поэтому у бабушек 
и дедушек есть свой праздник, 
который отмечают 28 октября. 

Перед этим удивительным 
праздником газета провела 
маленький блиц-опрос сре-
ди работников и ветеранов АО 
«Соли камскбумпром». Были 
заданы вопросы:
 Какие у Вас отношения с 

Вашими бабушками и дедушка-
ми? За что Вы их любите?
 Какими бабушкой и де-

душкой стали Ваши родители?
 Как Вы думаете, каким 

дедушкой/какой бабушкой Вы 
станете?
 Как Вы себя ощущаете в 

роли бабушки/в роли дедушки?
Вот какие ответы мы 

получили:

наталья михайловна 
ЭрленбУш  
(ветеран АО «Соли-
камскбумпром»), 
бабушка троих 
внуков:

— У меня, к 
сожалению, не было бабушек 
и дедушек. Они все погибли во 
время войны.

Само слово «бабушка» как-
то добавляет возраст, а я себя 
бабушкой не чувствую. Но вну-
ков своих очень люблю, мне нра-

виться проводить с ними время, 
помогать им. Особенно в учёбе. 
Это так здорово — снова всё 
вспомнить вместе с ними! Сей-
час внук начал учить англий-
ский язык, и я поняла, что мне 
тоже хочется учить язык, мне 
интересно. Внук говорит, что 
он выучит английский  и поедет 
в «Англичанию». Поедем ли 
вместе? Ещё не договорились.

елена владимировна 
ЧереПанова 
(отдел управления 
делами и делопро-
изводством), со-
всем недавно стала 
бабушкой: 

— Мои роди тели стали 
прекрасными бабушкой и де-
душкой для моей дочери. Они 
готовы всегда и во всём её под-
держивать, помогать ей.

Моей внучке ещё только 
три месяца. Конечно, с ней сей-
час постоянно рядом её мама 
и папа. Я пока ещё не осозна-
ла свой новый статус бабуш-
ки. Но я очень рада рожде-
нию внучки и её очень-очень 
люблю.

михаил Юрьевич 
емельянов  
(отдел главного 
энергетика),  
папа двоих  
сыновей:

— Всегда было приятно 
приехать в гости к бабушке и 
дедушке. Запомнились вкусные 

бабушкины оладушки. Очень 
пригодились в жизни добрые 
и мудрые советы моих бабушки 
и дедушки. 

Мамы и папы немного стро-
же относятся к детям. Бабушки 
и дедушки — мягче, и больше 
переживают за всё: хорошо ли 
шарф завязали, тепло ли одет 
ребёнок…

Мне до дедушки ещё очень 
далеко, поэтому не могу себе 
представить, каким бы дедуш-
кой я стал.

татьяна  
владимировна  
ведерникова  
(древесно-массное 
производство), 
мама дочки и сына:

— Мои бабушка и дедуш-
ка были очень внимательными, 
заботливыми, очень любили 
нас — внуков. Мы ездили к ним 
в гости, запомнились деревен-
ский дом, печка…

У моих детей тоже заботли-
вая и внимательная бабушка. 
У моей мамы такое же отно-
шение к внукам, какое было и 
к детям — те же любовь, же-
лание понять. Дети очень ра-
дуются, когда бабушка к ним 
приходит.

Думаю, что и я когда-то ста-
ну такой же любящей, заботли-
вой бабушкой.

Поздравьте 28 октября 
своих любимых бабушек и 
дедушек!

Любители рыбной ловли из 
ДМП собираются на соревно-
вания в разные сезоны и погоду. 
Непременно надо им испытать 
своё рыбацкое счастье.  И нахо-
дят они поддержку в лице кол-
лег, руководителя производства 
и профкома. За что благодарны 

всем сердцем. О соревновани-
ях в конце октября рассказала 
в стихах Наталья Порозорова.

А итоги соревнований 
следующие: 

I место — С.Н. Хомяков;
II место — Е.А. Ламок.

кто печёт самые вкусные пирожки? кто расскажет самую интересную сказку? 
кто ответит на миллион детских вопросов?

Под звуки знакомых с дет-
ства мелодий — «Капитошка», 
«Чунга-Чанга», «В каждом 
маленьком ребёнке» — госте-
приимно распахивает двери 
Дом культуры «Бумажник» 
перед юными зрителями, а их 
собралось немало — это и ма-
лыши из детских садов, ребята 
младшего школьного возраста 
в сопровождении родителей и 
педагогов, дети, пришедшие на 
выступление под патронажем 
председателя Соликамской го-
родской общественной органи-
зации инвалидов «Луч» Галины 
Александровны Долгих.

Спектакль, конечно же, 
сильно отличается от привыч-
ного старого мультфильма, 
но прекрасно передаёт настро-
ение праздника, атмосферу 
доб ра и уюта.

Громкими аплодисмента-
ми и жизнерадостным смехом 
приветствовали зрители появ-
ление на сцене главного героя 
Волчонка, заветная мечта ко-
торого — поймать свою звезду. 
Шквал оваций достался также 
и Большому Уху, его прыжки 
на сцене вызывали хохот. А вот 
главного злодея леса — Фили-
на — некоторые малыши даже 
немного испугались. Непере-
даваемые эмоции вызывают 
у зала песни героев, их реплики 
и костюмы, то и дело с разных 
сторон раздаются восторжен-
ные крики детворы, в особо за-
жигательных моментах ребята 
подпевают артистам и притан-
цовывают на месте. При виде 
раскрывающейся лилии боль-
шие и маленькие зрители не-
вольно затаили дыхание. Пом-
ните это волшебное мгновение?

Посмотрев добрую и по-
учительную историю, малыши 
поймут насколько важно не 
закрываться в себе, дружить, 
приносить радость и пользу 
тем, кто живёт рядом, мечтать 
и понимать, что окружающий 
мир прекрасен и полон прият-
ных сюрпризов!

— Благодаря поддержке 
АО «Соликамскбумпром» наши 
ребята получили возможность 
окунуться в атмосферу сказ-
ки. Невозможно переоценить 
детскую радость, их сияющие 
глаза и счастливые улыбки — 
говорит Галина Александровна.

К этому мнению присо-
единяются и другие взрослые, 
присутствующие в зале.

— Было настолько за-
дорно и весело, что мы сами с 
трудом удерживались на мес-
те — улыбаются мамы роди-
тельского комитета Анастасия 
и Анна. 

Не остались в сторо-
не и самые строгие зрите-
ли, те, которых невозможно 
обмануть — дети.

— Мне понравились кос-
тюмы и музыка — сказала 
рассудительная Вероника.

— «Мы медузы, мы медузы, 
мы похожи на арбузы-ы-ы…» — 
хором поют Илья, Ваня, и Артём.

— Вообще всё понра-
вилось, мы ещё обязатель-
но сюда вернёмся! — вторят 
Эдик и Полина.

— И мы с вами не шутим, 
нам правда всё очень понрави-
лось — резюмировал предста-
витель детского сада серьёз-
ный мужчина Александр.

анна кудряшова

 территория культуры

«большой Ух» — легендарный советский мультфильм 
о дружбе, любви и сострадании к близкому.  
маленькие зрители дк «бумажник» увидели 
замечательную постановку пермского театра-студии 
«век жизни» по мотивам этого произведения.

среди работников древесно-массного производства прошли соревнования по осенней 
ловле на донную снасть.

«У каждого должна 
быть своя звезда...»

 бумажники отдыхают

кто всех ловЧей?

На донную осеннюю рыбалку 
Участники  из цеха ДМП, 
Чтобы проверить ловкость и смекалку
Отправились от Ладкина к реке.

И, как обычно, сбор — и по машинам. 
Спешат на Вишеру с охоткой рыбаки.
Пусть по ухабам путь пролёг и по равнинам,
Но мчатся всем преградам вопреки.

Под вечер лагерь рыбаки уже разбили,
От ветра  прочный сделали навес.
По брегу все места расположили,
Василий прочитал им Положенья текст.

Достали снасти для осенней ловли
И разошлись, чтоб донки разложить,
Заранее наживку подготовив,
Осталось на крючок лишь наживить.

И, как всегда, с погодой угадали.
Светило солнце, хоть и ветер дул,
А ночью звёзды реку освещали.
С таким азартом так никто и не уснул.

Уж утро. Время подводить итоги,
Считать весь пойманный улов.
Ловчей всех был наш Хомяков Серёга,
Он обловил всех рыбаков!!!


